

令和6年11月19日

地域密着型サービス 運営推進会議 報告書

施設名：グループホーム ひなたぼっこ・向横田

施設種類：認知症対応型共同生活介護

会議開催日時：令和6年11月19日（火）

開催場所：ひなたぼっこ・向横田

出席者

（人数）

利用者	0人	知見を有する者等	1人
利用者家族	0人	地域包括支援センター職員	0人
地域住民の代表	1人	益田市職員	1人
その他（代表者、管理者、施設職員等）			4人

【行政からの連絡事項】

- ・なし。

ホームの近況・取り組み（令和6年10月23日～令和6年11月18日）

【入居者状況】

- ・ 入居者 9名（女性 9名）
- ・ 入退去 なし
- ・ 平均年齢 86.2歳
- ・ 平均介護度 1.8

（介護度1－6名 介護度2－1名 介護度4－1名
介護度5－1名）

- ・ 入院 なし

【活動状況】

調理(寿司作り、もやし根取り、盛り付け)洗濯干し、洗濯たたみ、散髪、花植え
ドライブ(益田市内、ゴミ捨て)、歌(嚙下体操)、早口言葉、名前書き、誕生日会
散歩、マッサージ、テレビ体操、お盆拭き、足上げ運動、立ち上がり運動、牛乳
パック切り・束ねる、トランプ、袋たたみ、落とし紙折り、台拭き、足のマッサージ、
塗り絵、シーツ交換、読書、ネーム貼り、家族様と電話で交流、新聞折り、頭の
体操、手すり消毒、草抜き、新聞ゴミ箱折り、紙ちぎり、紙切り、廊下往復、
指体操、ラジオ体操、畑仕事、口腔体操、面会、ゴミ捨て、モップかけ、居室掃除、
廊下掃除、居間掃除、布切り、布たたみ、縫い物、日光浴、電話、荷物運び、食器
洗い、新聞折り、包装紙たたみ、ペーパーたたみ、利用者様同士の団らん、竹灯籠
塗り、お経、じゃんけん、外泊、外出、予防接種（インフルエンザ、コロナ）

家族・地域との関係

- ・大雨の際の情報提供
- ・家族様から野菜を頂く。
- ・電話でのやりとりを行う。
- ・面会、外泊の実施
 - *研修 (内部)
 - *研修 (外部)

ヒヤリハット 事故報告

事故報告書 2件(転倒)搬送なし

その他

ホームより

- ・市内でのコロナ予防接種状況はどのくらいなのでしょう。

行政より

- ・詳しい把握とまではいかないがそこまで接種率は高くないように思われます。

有識者より

- ・転倒2件とありますが家族への連絡はされたのでしょうか。

ホームより

- ・転倒2件は同じ方であり家族様へ連絡しているがあまり関心がないような反応であり温度差を感じています。転倒も立て続けであり介護度5の方で実際動かないということはないです。良い時の昔の記憶(動いたり、歩いたり)が残りそこが認知の症状でもあります。

ホームより

- ・入居において共同生活に反する行為、ハラスメントについて記載した物を掲示し契約時に盛り込んでいきます。入居者、家族含めてご理解いただくようお伝えしています。職員が行くと虐待にあたりそれが逆の場合ではどうすればよいのか、職員が報われないのが現状です。職員を守る為に作成したという経緯もあります。

有識者より

- ・紙に残すのはいいですね。今後家族へは契約時に謳っていくのでしょうか。

ホームより

- ・これから契約時には盛り込んでいきます。

行政より

- ・要望あれば双方の間に入って相談に応じることもあります。職員さんも守られるのは当然です。契約時にお話しされているのでしょうか。

ホームより

- ・契約時にお伝えしてはいますが日が経つと忘れる家族が現状として多いです。そういった行為があれば日頃から伝えていくしかないと思います。

有識者より

- ・そうですね。契約時に交わしていないことを言ってきたりする家族がいたりそこか

らクレームに繋がることもあり説明していくしかないですね。

ホームより

- ・家族の理解が足りないのが現状で課題ではあります。記録に残しそれが全てではないが証拠になりますし開示も家族の要望があれば行っています。

有識者より

- ・その人を守る証拠になりますし、しっかりと引継ぎや申し送りで情報を伝えていくことも重要ですね。

地域の方

- ・家族にはありのまま正直に伝えていくことがいいと思います。物じゃなく人相手のことですし大変ですね。

早朝、ホームに見かけた事がない高齢女性について

ホームより

- ・豊田さんに報告し判明はしました。今度も何かあればすぐお伝えし情報共有できたらと思います。

地域の方より

- ・向横田は高齢者率がとにかく高く独居が多いです。その行動を見守る人がいない状況で難しくなんとか地域間でお願いはしています。交通量も多く危惧しています。声かけ、見守りしていただきもし見かけたら連絡お願いできたらと思います。

ホームより

- ・見た目だけでの判断は難しいこともあります。お互いに協力関係継続していきましょう。

地域の方より

- ・11月23日ふれあいの会を開催します。今回だけでなく継続の方向で正式に決まりました。
- ・イノシシが畏にかかっていたり、河川敷にクマが棚（寝床）を作っていたりと目撃情報あります。
- ・先日の大雨で水かさが増し水門（2か所あり、手動と自動）で調節行い被害もなかった。下流はポンプで排水したが田が沼地になっていて原因はポンプが外れたのことがありました。人的被害はありませんでした。手動調節の水門は現在一人しか操作できず他者にはお願いはしている状況です。引き続きひなたぼっこさんには情報提供行っています。